



E N C O R T O

NACIONALES

Nuevo organismo

El *Diario Oficial* de la Federación (DOF) publicó el decreto de creación del organismo público descentralizado denominado Servicios de Salud del Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (IMSS-Bienestar), que será un organismo no sectorizado, con personalidad jurídica y patrimonio propios y autonomía técnica, operativa y de gestión. El propósito del IMSS-Bienestar será brindar a las personas sin afiliación a la seguridad social atención integral gratuita médica y hospitalaria con medicamentos, sin discriminación alguna.



Foto: Contraste

Desapariciones

La Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna) expuso que un problema doloroso en el país es la desaparición de niños y adolescentes o bien de sus padres o familiares. Ello porque trae de la mano historias de vida de integrantes de esta población que al convertirse en personas buscadoras dejan atrás su infancia para asumir una responsabilidad que no les es propia.

Violencia

En México siete de cada diez mujeres de 15 años y más han experimentado al menos una situación de violencia a lo largo de su vida, lo que representa un aumento de cuatro puntos porcentuales en relación con 2016, de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (Endireh) 2021. En el país las mujeres reconocen cada vez más la violencia, que tiende a incrementarse en ámbitos que están fuera de los domicilios, donde los ataques más frecuentes son psicológicos y sexuales.



LEGISLATIVAS



Comunicación Legislativa

Censo Agropecuario

Del 19 de septiembre al 30 de noviembre se realizará el Censo Agropecuario por primera vez en 15 años, informó la titular del INEGI, **Graciela Márquez Colín**, ante diputados de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria. En este sentido, la legisladora priista y presidenta de la comisión, María de Jesús Aguirre, destacó que esta información ayudará a definir políticas públicas adecuadas para lo que necesita en este momento el agro.



Congreso del Estado de Zahuatlán

Se fortalece la Copecol

El 26 y el 27 de agosto se llevó a cabo en Nayarit la XV Asamblea de la Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol), con la presidencia de la diputada morenista **Irma Leticia González**, de Guanajuato, y la representación de diputados locales de los 32 estados. En su mensaje, la presidenta del Congreso de Nayarit, anfitrión del evento, la también morenista **Alba Cristal Espinoza**, subrayó la importancia de replicar las voces de la ciudadanía, así como de reivindicar y dignificar la función pública.

Acceso a la tecnología

Durante el foro *Digitalización: herramienta para romper con el mundo hecho para unos cuantos*, senadores se pronunciaron por priorizar el acceso de discapacitados a la tecnología. El senador Ricardo Monreal comentó que la expansión de las tecnologías de la información es constante y acelerada, pero no todos se benefician de estos avances, pues persisten desigualdad económica, prejuicios y nociones discriminatorias que generan entornos de exclusión contra grupos vulnerables.